
B02 2012年2月12日 星期日
编辑：张宇 美编：马晓迪 组版：五军

周末人物

《宫2》的情感不虚幻
被称为“红色偶像”的杜淳出现在

《宫2》中，让许多观众感到意外，《走西
口》里的晋商田青、《敌营十八年》里的
特工江波、《南下》里的孟思远，杜淳以
前出演的人物形象与《宫2》中“十七爷”
风格相距太远了。

齐鲁晚报：什么机缘让你出演十七
爷这个角色，是因为之前的《宫》，还是
因为于正，还是这个剧本吸引你？

杜淳：我和于正是通过杨幂介绍认
识的，我觉得十七爷这个角色挺好

玩的，跟我以前出演过的角色不

同，最重要的是我被十七爷身上的男人
味吸引了，许多偶像剧里的情感会比较
虚幻，但这个人物的情感很落地，跟现
实中的情形也有一定的相似之处，这是
我敢接《宫2》的主要原因。另外我的粉
丝中有许多“90后”，这个剧也算是我送
给他们的礼物。

齐鲁晚报：据说你同冯绍峰私交不
错，冯绍峰通过于正的作品大红，是不
是对你也有心理上的影响？

杜淳：绍峰通过于正作品大红，
看到他的努力终于被认可，作为朋友
我真的很为他高兴。我们两个从出道

以来走的就是不同的路线，所以不会
有什么心理上的冲突，只会为朋友真
心祝福。

齐鲁晚报：之前感觉你少年老成，
对艺术的把握很严谨，那你如何看待

《宫2》洒狗血的故事？
杜淳：当年的《雍正王朝》《康熙王

朝》，也不是完全按照正史写的。《宫》系
列的故事狗血也好，雷人也好，对于我
来说，我首先做的是对十七爷这个人物
本身负责。故事是给观众看的，观众看
着高兴就好，我们的人生都难免会有一
段狗血的故事。

杜淳不承认《宫2》洒狗血：

虐虐虐心心心不不不是是是《《《宫宫宫222》》》的的的全全全部部部
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转变形象得到粉丝认可
以前杜淳担纲主要角色的戏反响

都不错，但他的人气和作品的走红程度
不是特别匹配。杜淳否认接演《宫2》是
为了一炮而红，“我更注重的是自己演
的戏到底如何。”

齐鲁晚报：网上有一种说法，杜淳
为了《宫2》大力宣传，甚至有网络水军、
僵尸粉在杜淳微博上跟着造势，你如何

看这种现象？
杜淳：正如我微博上面说的，各路黑

粉、黑军高兴怎么骂就怎么骂，爱怎么黑
就怎么黑，爷要怕就不在《宫2》里混生活
了。以往我可能呈现给大家的是性格中的
内敛，其实我骨子里是火热的，有的朋友
说我是闷骚型。所以我也在尝试调整自己
的一些状态，也许有人觉得这不是我，但
我只想说，这也是我，这就是我！这一次不

仅仅是对我自己，对喜欢我的人来说，其
实也是一种考验。

齐鲁晚报：转变形象是不是一种冒
险？业内或粉丝认可吗？

杜淳：不算冒险，我今年31岁，希望
我不要被定在一个形象上，除了塑造正
面的、英雄的角色外，也能在其他方面
有所突破，《宫2》播出后，吸引了更多粉
丝的关注，应该是认可了吧。

《宫2》播出后，网上掀起了一股吐
槽风潮，杜淳表示很正常，“网上的吐槽
我也看，其实我是有这个心理准备的，
就是用比较淡定的心态来对待。”

齐鲁晚报：有观众说你演的十七爷
总是紧锁眉头，为什么要设计这样一个
形象？

杜淳：剧中设定十七爷是一个隐忍
沉稳的人，他身上的担子很重，但又不
太善于表达自己的情感，所以设计了这

么一个小细节来直观地表现十七爷的
性格特点。我称十七爷有着“纠结的小
眉毛”，他内心所有的纠结都体现在了
这里。

齐鲁晚报：有观众觉得你的外形比
较成熟，似乎比扮演雍正的何晟铭看着
还要年长一些，你对此怎么看？

杜淳：哈哈，其实是角色设定的
原因。我从毕业以后接的主要就是正
面的、英雄的角色，包括《走西口》《敌
营十八年》《南下》等，这样的角色形

象设置本身就是比较稳重、比较成熟
的样子，大家看了以后会不自觉地带
入到我的身上，其实我是“80后”，也
有很青春很活泼的一面。我现在正在
拍《北京青年》，演的是一个“90后”，
更年轻。

齐鲁晚报：于正说这部剧有许多正
面的力量，你怎么看正面的力量？

杜淳：我认为的正面力量，就是在
爱情和婚姻中体现出信任，要珍惜身边
的人。

最正面的力量是信任

刚刚结束在卫视热播的《宫锁珠帘》(以下简称《宫2》)，悲喜两重天：一

边是收视率一路飘红，另一边批评、找茬儿的声音也络绎不绝，很多评论

称该剧是烂俗的宫斗剧，剧情洒狗血。

“虐心之恋”是《宫2》的主要看点之一，作为剧中“虐心”的核心人物，

“十七爷”的扮演者杜淳在接受本报记者专访时说：“我们的人生都难免会

有一段狗血的故事。《宫2》不是正史。”

十七爷的专一和我很像
《宫2》的故事背景延续《宫》，此时

四爷已成为雍正，在巩固皇权的路上，
十七爷成为最大的障碍。除了事业，两
人竟也爱上同一个女人。剧中的十七爷
是最大的“虐心”人物。

齐鲁晚报：
很多观众觉得
戏中最虐心的
角色就是十七
爷，他活得太
累了。

杜淳：
十七爷是一
个很有原则
的人，累就累
在他的责任心

太重，忠孝节义都要一肩担，对自

己的要求非常高。我也是一个坚持原则，
对自己要求很高的人。另外，任何感情羁
绊都是虐心与欢愉并存的，这也是《宫2》
的基调之一，希望观众在虐心之余，也能
有所感悟。

齐鲁晚报：生活中的你性格上和雍
正接近还是和十七爷更接近？

杜淳：十七爷吧。他的执著、专一和
我很像，并且我本身会很闷，不太善于
用语言表达自己的情感，这和十七爷是
有点相似的，但是生活中有粉丝说我比
较爱卖萌。

齐鲁晚报：如果你遇到像嘉嘉和怜
儿那样的两个姑娘，你会选择哪一个？

杜淳：我肯定会选择自己爱的人。
十七爷在感情上还是有点懦弱，背负在
他身上的压力和责任太多，如果是我，
我会更勇敢。
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